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TRIbUNA

¿Cómo afecta la inflación al Distrito?
Dentro de nuestra publicación venimos ofreciendo la oportunidad de expresar la opinión a todos los grupos polí-
ticos de nuestra Junta Municipal sobre la actualidad en nuestro Distrito. En esta ocasión les damos voz a través 
de esta tribuna para debatir sobre la economía en San Blas-Canillejas.

¿Cuánto pagas cuando vas al 
supermercado? ¿Y a la panadería? 
¿Cuánto pagas cuando vas al 
super? Seguro que unos cuan-
tos euros más que hace un año. 
Productos básicos sólo ven 

subir sus precios, y no se ven afectados por las 
medidas superfluas adoptadas por el Gobierno.
La situación económica, presidida por la infla-
ción, es sufrida por los hogares, no sólo de San 
Blas-Canillejas, sino de toda España.
¿Qué han hecho desde el gobierno para solu-
cionarlo? NADA. La bajada del IVA no ha sido 
suficiente, los comercios lo han usado para 
cubrir los gastos y mantienen los mismos pre-
cios, ellos también están sufriendo las conse-
cuencias de la inflación. Además, no incluye 
carne y pescado, básicos para el crecimiento 
infantil…a pesar de la absurda obsesión con-
tra ciertos alimentos de algún Ministro.
Desde Ciudadanos, hemos impulsado medi-
das que ayudan a la economía de las familias: 
la tarjeta familias, la gratuidad de las guarde-
rías, el cheque guardería o alquileres inferio-
res al precio de mercado.
Medidas que redundan en el bolsillo, permi-
tiendo que se ahorre, y ese ahorro pueda des-
tinarse a otras necesidades. 
El gasto social de esta legislatura ha sido el más 
alto de la historia, fruto de una bajada de impues-
tos y una gestión eficiente de los recursos públicos

Paloma Martínez. portavoz C’s SBC

La incidencia de la inflación 
en San Blas-Canillejas
Es una obviedad decir que en 
el norte hace más frío que en 
el sur. Y que son más ricos que 

en el sur, también. Da igual que hablemos a 
nivel europeo, estatal, autonómico o munici-
pal. Porque, sí los barrios del sureste madrile-
ño están más empobrecidos.
San Blas-Canillejas es un claro ejemplo y la 
inflación está perjudicando nuestra salud. ¿Por 
qué? Los datos responden por sí mismos.
La renta media anual de Madrid es de 40.200€. 
La de San Blas-Canillejas, de 35.576€. Y este 
contexto bajista agrava la economía de sus 
vecinas cuando se produce cualquier subida 
en los precios.
Atendiendo a la tasa de inflación de Madrid, 
ha aumentado un 5,3% en un año. Y la de los 
alimentos básicos, un 15,4%. Es decir: lo que 
comprábamos hace un año en nuestras tien-
das de proximidad con 100€, ahora necesita-
mos más de 115€.
15€ de diferencia con los que en 2022 nos 
podíamos preparar un café con leche y tosta-
das de pan de espelta con atún y aceite de 
oliva. unas lentejas, una crema de zanahoria y 
una tortilla francesa. Un menú saludable que 
ahora se sustituye por productos congelados 
y procesados para evitar esa subida.
La inflación: mayores precios, menor salud. El 
peor peaje que pagarán nuestras vidas jamás.
Guillermo Luna. Vocal vecino Más Madrid SBC

Esta incertidumbre se afron-
ta con políticas económicas 
serias como las desarrolla-
das por Isabel Díaz Ayuso
La grave situación económica 
que estamos viviendo es un 

problema que padece toda España y se debe 
analizar a nivel país. Nos dirige un Gobierno, 
presidido por Pedro Sánchez, con una estra-
tegia política ineficaz y errónea. El resultado: 
tener los peores indicadores de Europa en: 
deuda, productividad, descontrol del gasto 
público, carga fiscal, paro e inflación.
Este último punto, (la subida del coste de la 
vida), es el más elevado en 37 años, pone 
en jaque a las economías de ciudadanos, 
familias, pequeños empresarios y comer-
ciantes, e implica una tendencia al empo-
brecimiento generalizado. Como es lógico, 
afecta más a la rentas más bajas y aquí si 
me gustaría dar un dato del Distrito, nuestra 
renta disponible Bruta Per Cápita, está por 
debajo de la media de Madrid.
Pero de esta incertidumbre, se sale. Para 
ello, además de, con estabilidad, certidum-
bre y confianza, se debe afrontar con polí-
ticas económicas serias, como las desarro-
lladas por Isabel Díaz Ayuso. Sirva, como 
ejemplo, la deflactación del tramo autonó-
mico del IRPF, un incentivo para salvaguar-
dar nuestro poder adquisitivo, la recupera-
ción y el fortalecimiento de la actividad 
económica, así como el empleo. 
J. Emilio Franco. Portavoz adjunto Grupo PP SBC
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Inflación de márgenes y no de 
salarios
La inflación es, evidentemente, el 
principal problema que tenemos 
en este momento y además afec-
ta muy directamente a las fami-

lias. Por parte del gobierno de España se han 
adoptado multitud de medidas para intentar paliar 
los efectos negativos de la misma, tales como la 
reducción del IVA de alimentos y energía, pagos 
de 200€ para familias vulnerables, gratuidad en el 
trasporte público, etc. Estas medidas han conse-
guido que hoy en día España tenga la menor infla-
ción de todos los países de la Unión Europea y 
aunque no esta ni mucho menos controlada sí 
que muestra una senda bajista que prevé que 
antes del verano estará en el entorno del 4%.
Este periodo inflacionista es muy distinto a 
otros de nuestra reciente historia, ya que no se 
ha producido por un alza de los salarios sino 
que se ha debido a un incremento de los resul-
tados empresariales, especialmente en las 
grandes distribuidoras, que han hecho que el 
precio de la alimentación haya aumentado muy 
por encima de la media.
Estamos en un momento decisivo para el con-
trol de la inflación y esperemos que todas las 
medidas adoptadas por el Gobierno de la 
nación den sus frutos y la curva inflacionista se 
modere, especialmente la de los productos ali-
menticios siguiendo muy de cerca los márge-
nes de la cadena alimenticia, eslabón impres-
cindible para el control de la inflación.
Carlos M. Matilla. Portavoz G. M. Socialista SBC

La inflación está hundiendo 
al pequeño comercio

Frente a una izquierda 
ocupada en sus delirios 

ideológicos, alejada por completo de los 
verdaderos problemas de nuestros veci-
nos. En San Blas Canillejas, al igual que 
en el resto de España, nos enfrentamos 
a una inflación que está hundiendo al 
pequeño comercio y a las familias de 
nuestros barrios.
Las familias, los autónomos y las PYMES 
tienen serios problemas para llegar a fin 
de mes, urge dedicar los recursos a las 
necesidades urgentes, acometer una 
drástica reducción de impuestos y redu-
cir el gasto político ineficaz.
Se deben destinar los recursos públicos 
a combatir la crisis económica, defen-
diendo al comercio de proximidad 
mediante medidas de apoyo directo. 
Desde VOX vemos imprescindible desti-
nar menos recursos a la propaganda 
institucional y preocuparnos de lo que 
de verdad importa, el bienestar de nues-
tros vecinos.
Es necesaria una bajada de impuestos 
real. La inflación, el infierno fiscal y el 
maltrato a los autónomos están hun-
diendo al pequeño comercio de nues-
tros barrios.
Laura Cid Grueso. Coordinadora de VOX SBC

La inflación en SBC
La inflación derivada de la subida 
de los alimentos (14%), de los 
suministros energéticos y de la 
gasolina, lo único que hace es 
presionar mas si cabe a la gran 

masa social del Distrito, que ya era uno de los más 
desiguales de toda la ciudad.  Recientemente 
hemos conocido que en nuestro distrito se han 
disparado también los alquileres de manera que 
hace muy difícil el acceso a un alquiler a los jóve-
nes de nuestro distrito.
En resumen, una tormenta perfecta para que los 
vecinos más humildes vean muy difícil llegar no a 
fin de mes, sino a mediados de mes.
Las despensas solidarias del distrito cada vez 
suman más beneficiarios, solo hay que ver cuando 
abren sus puertas para ver la cantidad de gente 
que se agolpa en ellos. Recordemos también que 
tenemos un Consejero en la Comunidad de Madrid 
que se mofó de las familias más vulnerables al 
decir “Dónde están los pobres que no los veo”, 
será porque poco o nada ha paseado por nuestros 
barrios este señor.
La inflación siempre golpea a los de abajo y mien-
tras tengamos esta desigualdad en nuestro distri-
to, siempre tendremos que denunciar la falta de 
políticas de protección hacia nuestros vecinos.
Debemos ponernos serios y trabajar en conjunto 
para que ningún vecino se quede atrás y por el 
momento, no parece que todos los partidos polí-
ticos trabajen en esta dirección.
Jaime Rincón. Portavoz Grupo Mixto SBC
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Para conocer este novedoso lugar, 
charlamos con su responsable, 
Esther Tur, que se muestra muy 
satisfecha por la acogida recibida. 

“Estamos muy felices por cómo ha res-
pondido la clientela y por el desafío que 
suponía la apertura de este local, que está 
marcado por un criterio de funcionamien-
to, así como de una gran limpieza y aten-
ción al cliente que queremos sea una de 
nuestras principales señas de identidad. 
Tratamos de crear una alternativa diferen-
te a lo que conocemos como un bar o 
restaurante tradicional. Queremos que 
quien nos visite conozca el concepto de 
la tapa o ración. La tapa satisface el 
pequeño gusto por saborear ese producto 
y la ración es para compartir por varias 
personas. Ofrecemos también vinos a la 
carta por copas o botellas y cervezas de 
nuevas marcas que se están incorporan-
do al mercado como Victoria o Turia”.   
A pesar de no ofrecer un menú del día, sí 
ofrecen un plato del día;  “Nuestras insta-
laciones no tienen la capacidad necesaria 
para lo que nuestros clientes nos puedan 
demandar, pero sí decidimos ofrecer un 
plato del día para todos aquellos clientes 
o personas que nos visitan sepan que 
aquí pueden comer un plato de cuchara”.
Una de las principales cualidades de 
Taberna Las Bolas es tener unos produc-
tos muy definidos, donde destacan la 
empanada de hojaldre, casera y exquisita, 
torreznos de Soria con patatas revolco-
nas, huevos con jamón ibérico, bocatines 
calientes (Boca-Bolas) o croquetas case-

ras y platos de exigente elaboración son 
algunas de las numerosas alternativas 
que se pueden degustar en este lugar. 
Pero, sin lugar a dudas, los productos 
estrella son el marisco y los moluscos 
frescos.   “Estros productos frescos lle-
gan todos los jueves directamente desde 
el mar hasta la Taberna Las Bolas. Este 
producto es la principal seña de identi-
dad de Taberna Las Bolas. La gamba blan-
ca, la almeja, los berberechos, la navaja, 
el percebe o las ostras. También ofrece-
mos nuestros arroces por encargo. En 
definitiva, ofrecerle al barrio algo diferen-
te y selecto.           .      
Todo ello, hace que no sorprenda que 
acudan a sus manteles personas de otros 
distritos y municipios persuadidos por la 

calidad y variedad de lo que se les ofrece, 
posicionando a la taberna en el lugar que 
se merece. Esto es, en el corazón de los 
vecinos del barrio.
Otro de los aspectos que sobresalen de 
Las Bolas es su proximidad al estadio 
Metropolitano, que sin duda se nota los 
días de partido. “Nuestros clientes, con 
fútbol o no, nos visitan siempre. Lo que sí 
es cierto es que los días de partido vengan 
antes o después a tomarse sus cañas”.
Desde las 12.00 de la mañana hasta las 
12.00 de la noche, descansando los lunes, 
abre sus puertas esta taberna de 
Canillejas, ubicada en la calla Boltaña, 49, 
teléfono 910.445.174 que quiere conver-
tirse en un lugar de culto para todos los 
que quieren disfrutar de la hora del aperi-
tivo, tomarse un vino o una cerveza y 
saborear todos los productos de calidad 
que les ofrecen en este novedoso estable-
cimiento. 

PUbLIRREPORTAJE

Taberna Las bolas, un lugar selecto para su paladar
Con apenas cuatro meses desde su apertura, Taberna Las Bolas se ha convertido en un lugar de 
referencia para todos aquellos que quieren disfrutar de la gastronomía de calidad, así como de 
su amplía carta de vinos. Ubicada en la calle Boltaña, 49, en pleno barrio de Canillejas, es un lugar 
selecto donde degustar sus numerosas especialidades.
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LAS TERTULIAS EN LA GRADONA

Qué esperan de las próximas 
elecciones?
Álvaro: Esperamos sacar los 
mejores resultados posibles. Que 
los vecinos de San Blas-Canillejas 

sigan depositando sus votos en nuestro par-
tido y poder seguir haciendo grandes cosas 
en el Distrito y en el Ayuntamiento.
Chisco: Yo creo que lo que quiere el Distrito, 
y Madrid, sobre todo es un cambio que lleve 
otra vez la ilusión de una ciudad nueva y 

distinta. Venimos de una legislatura gris y 
triste.

Gema: Mayoría absoluta. Yo no veo nada 

triste. Tristes fueron los cuatro años anterio-
res en los que el Distrito estuvo abandonado. 
Creo que José Luis Martínez Almeida ha 
hecho un buen trabajo y que los ciudadanos 
de Madrid y de San Blas-Canillejas el día 28 
de mayo lo van a ratificar.
Carlos: Esperamos un nuevo futuro con 
mucha más ilusión que en estos últimos 
cuatro años. Madrid necesita ilusión y traba-
jar por el futuro. Han sido tristes. No se ha 
hecho nada. Esperamos con mucha ilusión 

Las Tertulias en La Gradona: 
28 M: elecciones en San blas-Canillejas 

Nuestro foro de debate analizó las próximas elecciones. Tuvo como invitados a: Álvaro Girol, por-
tavoz de Ciudadanos en la Junta; Chisco Fernández, concejal de Más Madrid adscrito al Distrito; 
Gema Covadonga Fernández, secretaria general del Partido Popular SBC; Carlos Manuel Matilla, 
portavoz del Grupo Socialista SBC; Arantxa Cabello, concejal de Vox; y Jaime Rincón, portavoz del 
Grupo Mixto en la Junta. 

Arantxa Cabello (Vox)
“Es muy necesario que se 
cumplan las cosas que se 
prometen en campaña”
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el nuevo cambio. 
Arantxa: Mi grupo espera que aquello que 
se promete se cumpla. Y para eso es muy 
necesario que una formación política como 
nosotros, que venimos de la sociedad civil, 
entre en el gobierno para hacer aquello que 
no se suele hacer en política: que se cumplan 
las cosas que se prometen.

Jaime: A mí lo que me gustaría es que el 
bloque de oposición de izquierda progresis-
ta volviese a gobernar. Espero que no se 
atomice más la izquierda y se junte para 
crear un frente común para poder ganar las 
elecciones.
Hablemos de la legislatura.
Álvaro: Se han hecho muchas cosas. El 
Bosque Metropolitano, vamos a poner a 
Madrid a nivel de Nueva York o de Tokio. Se 
están haciendo muchas cosas para los 

jóvenes y muchas operaciones de vivienda 
que estaban bloqueadas se están desblo-
queando. En servicios sociales, récord his-
tórico en gasto…
Chisco: Las palabras serían dejadez, desin-
terés… Tenemos un concejal que no venía a 
esto. A nivel de ciudad hemos tenido una 
involución con respecto a lo que intentamos 
hacer en la legislatura de Manuela Carmena. 
Se ha vuelto a dar prioridad al vehículo priva-
do, hay un furor absurdo por quitar árboles y 
cimentar todo, que es ridículo. Por eso pro-
ponemos la ciudad de los 15 minutos.
Gema: Es cierto que Martín Casariego no ha 
interactuado mucho con el Partido Popular 
en el Distrito, pero sí se han hecho cosas. Se 
ha abierto el centro tecnológico, la ciudad 
deportiva del Atlético de Madrid va a ser una 
apuesta muy buena para revitalizar comer-
cios, viviendas… Se ha mejorado la seguri-
dad. Si hablamos de la ciudad, no se han 
talado muchos árboles. No es así. Al revés, 
se han plantado. Y se ha podido hacer el nue-
vo concurso de limpieza para solucionar el 
problema de los interbloques que teníamos 
paralizado desde hace muchísimo tiempo. 

Carlos: Estos cuatro años han significado 
que la desigualdad ha ido en aumento. El 
señor Casariego ha cogido sus riendas, pero 
sin ningún proyecto de futuro. No va a haber 
nada que se le recuerde, salvo la privatiza-
ción. Estamos privatizando cada vez más la 
educación, el deporte. Tenemos un colegio 
de Simancas que se está cayendo a cachos 
y dejamos al Newman que construya un gim-
nasio y una piscina cubierta en terrenos cedi-
dos por el Ayuntamiento. Centrándonos en 
Madrid, el plan SURES ha sido un auténtico 
fracaso. 

Arantxa: Hemos tenido más de 20.000 millo-
nes para gastar en este mandato. ¿Se ha 
notado como debería? No. Hay cosas que se 
han hecho, pero hay muchas otras que se 
han dejado de hacer. Seguimos esperando el 

Gema C. Fernández (PP): 
“Almeida ha hecho un buen 

trabajo, los ciudadanos el 
día 28 lo van a ratificar”

Álvaro Girol: C’S
“Sánchez ha dicho que no 

era importante la movilidad 
en el barrio de Rejas”

Comprar gafas de sol en ópticas te da
la seguridad de cuidar bien tus ojos

Disponemos de gafas de sol
garantizadas al mejor precio

Controle la tensión ocular

Avda. Canillejas a Vicálvaro 51-b
28022 Canillejas - Telf.: 91 320 59 45

Avda. Canillejas a Vicálvaro 51-b
28022 Canillejas - Telf.: 91 320 59 45



centro de mayores, instalaciones deporti-
vas…. Decía el representante del Partido 
Socialista que se han creando desigualdades. 
Y es verdad, sobre todo con aquellas perso-
nas que no tienen acceso a una serie de 
vehículos y que ya no pueden entrar en cier-
tas partes de la ciudad. Lo de la ciudad de los 
15 minutos es un mal desarrollo de la agenda 
2030 que en nuestra opinión crea desigual-
dades y nos obliga a vivir sin libertades. Unas 
libertades que cada vez se van restringiendo 
más y van a conllevar que los barrios que no 
están en el cogollo de Madrid, como los de 
San Blas-Canillejas, vayan a estar cada vez 

más cercados. 
Jaime: Simplemente hay que pasear por San 
Blas-Canillejas y ver cómo está. Hay muchas 
cosas que están mal y se han de mejorar. En 
la Junta, pleno tras pleno, hemos asistido a 
tirar balones fuera con el tema de las com-
petencias. Temas muy importantes, como el 
de los interbloques, se han logrado por la 
presión de los vecinos. Pero mes tras mes se 
han presentado iniciativas y la respuesta ha 
sido no tengo competencias, ya se está 
haciendo o no hay dinero.
¿Qué se puede mejorar?
Carlos: Quisiera puntualizar que no es que 
se limpie el espacio interbloques gracias al 
Partido Popular. Con el antiguo contrato de 
limpieza se limpiaba. Pero hablemos de futu-
ro. Solo hay que pasear por los barrios para 
ver que la desigualdad existe. Debido a la 
incompetencia de este equipo de gobierno, 
los vecinos que viven alrededor del polígono 

de Julián Camarillo no pueden moverse por-
que está bloqueado. Se han llevado infinidad 
de propuestas, pero al final nada. Hay que 
descentralizar el Ayuntamiento de Madrid. 
No puede ser que llevemos todos los plenos 
entre 18 y 20 propuestas y que una gran par-
te de ellas no sea competencia de la Junta. 
Hay que terminar con el tema privatizador, 
como la privatización que se quiere hacer 
con la Quinta de Torre Arias… La Ciudad del 
Deporte la va a acometer el Atlético de 
Madrid, no el Ayuntamiento de Madrid.

Arantxa: Insisto. Primero que se cumpla lo 
que se promete. Si se ha dicho que se cons-
truya en Las Rosas un centro para mayores, 
pues que se haga. Que se necesita un centro 
deportivo, también. Que se mejore el trans-
porte en la zona de Rejas, aunque yo no voy 
a decir que eso sea fácil. Que la línea de auto-
bús que va al Ramón y Cajal funcione tam-
bién los fines de semana. En lo que respecta 
a la gestión, a mí me da igual que sea directa 
o no siempre que funcione bien. Me ha sor-
prendido que Carlos se queje de la gestión 
directa de ciertos servicios, pero si hay una 
cosa que está totalmente externalizada son 
los servicios sociales. ¿Por qué no hemos 
visto nunca a la izquierda protestar por que 
están gestionados por entidades privadas? 
Jaime: Hay un problema de conectividad con 
el resto de la ciudad: Rejas, la rotonda de 
Canillejas, la línea 165 que pese a que a los 
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Carlos M. Matilla (PSOE):
“Estos cuatro años han sig-
nificado que la desigualdad 

ha ido en aumento”
Chisco Fernández (Más Madrid)
“A nivel de ciudad hemos tenido 
una involución con respecto a la 

legislatura de Manuela Carmena”



vecinos recogen firmas no les hacen ni caso. 
Las cafeterías de los centros de mayores 
están cerradas porque no hay ninguna 
empresa privada que quiera hacerse cargo. 
Hay que seguir apostando por la limpieza e 
incluir más zonas de interbloques que se 
hayan dejado fuera del contrato. Hay que 
apostar por la seguridad, aunque es cierto 
que el Distrito es mucho más seguro ahora. 
Hay colegios que se caen. 
Gema: Aquí deberíamos gobernar como si 
fuera un pueblo. Considero que se debería 
gobernar pensando más en el vecino, en el 
ciudadano, pasear más por el Distrito, cono-
cer las necesidades. Se ha mejorado en 
seguridad, pero tenemos el problema de las 
bandas juveniles. Está habiendo un proble-
ma muy grande con ello. La limpieza de los 
interbloque es una cosa que no estaba en 
el contrato y hasta que no se ha acabado el 
concurso público vigente no se ha podido 
sacar uno nuevo. Hay que trabajar por el 
Distrito, esté quien esté. Hace falta un cen-
tro de mayores: pues un centro de mayores; 
un centro de salud: se va a construir el de 
El Salvador. Ya está anunciado con el con-
curso hecho. 
Chisco: Lo que necesitan los vecinos y veci-
nas del Distrito son unos servicios públicos 
potentes que en lugar de ser maltratados 
sean dotados de los recursos que necesiten. 
El más importante, aunque se me podría 
decir que no es competencia del 
Ayuntamiento, es la sanidad. Pero aunque 
no sea una competencia del Distrito, como 
bien decía Manuela Carmena, debe ser una 
incumbencia tanto del alcalde como del con-
cejal. La principal preocupación es tener un 
centro de salud en el que no haya una lista 
de espera horrorosa. O que tengamos un 

centro de urgencias que no tenemos, aun-
que haya uno colindante. Preocupa la esca-
sez de escuelas infantiles, el escaso mante-
nimiento de los institutos. Otro elemento 
clave es la movilidad. La forma de moverse 
en la ciudad es en forma de estrella y noso-
tros apostamos por otra, en forma de malla, 

más transversal. 
Álvaro: Desde que el PP está gobernando 
con mayoría absoluta en la Comunidad los 
colegios están peor y la sanidad está peor. Es 
una realidad. Lo de la gestión privada es un 
mantra. No se va a privatizar la Quinta de 

Torre Arias. Solo se está hablando de que en 
algún momento pueda haber una gestión 
privada, como los restaurantes del Retiro. El 
problema de la limpieza de los interbloques 
es de la época de Manuela Carmena. Es una 
cosa que no se había hecho que ahora 
Ciudadanos y el Partido Popular han cambia-
do para que se incluyan los interbloques. Lo 
de la movilidad de Rejas es sorprendente. 
Ciudadanos presentó varias enmiendas a los 
presupuestos generales del Estado y nos 
contestaron que no era importante. El señor 
Sánchez ha dicho que no era importante la 
movilidad en Rejas y que no hacía falta poner 
una estación de Renfe.
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Jaime Rincón (Grupo Mixto)
“Simplemente hay que pasear 
por San Blas-Canillejas y ver 

en la situación que está”

SERVICIOS:  AbOGADO -  ASESORAMIENTO JURÍDICO
-ASESORÍA LAbORAL:  Contratos, Nóminas, Seguridad Social, Altas...
- ASESORÍA FISCAL Y CONTAbLE de autónomos y empresas: impuestos, 
  IRPF, IVA, censos, cuentas anuales, libros, etc.
- GESTIÓN de IMPUESTOS DE SUCESIONES, PLUSVALIA, etc.
- GESTIONES DE TRÁFICO: transferencias, bajas, duplicados, renovaciones, etc..
  - GESTIONES DE EXTRANJERÍA

C/ Suecia, 25 - 28022 Las Rosas
M-40 salida 12 - Metro L2 Las Rosas

Contáctanos:
Tel.: 91 760 11 62 - Email: dieguezasenjo@gestores.net

Horario: de Lunes a Viernes: 9:00 a 14:00 y de 17:00 a 20:00 horas
!! Abrimos SÁbADOS por la mañana!!



12 www.paginadeldistrito.com

Qué es la urología?
La urología es la 
gran desconocida 
dentro de la medici-
na. Es una de las 

primeras especialidades que se 
segregaron de otras especiali-
dades, en este caso de la ciru-
gía. Para que nos hagamos una 
idea, la Asociación Francesa de 
Urología se fundó en 1902 y su 
homóloga en España en 1911. 
Es una especialidad con muchí-
sima tradición, pero que a día 
de hoy sigue siendo una gran 
desconocida. Por poner un 
ejemplo, se piensa que es una 
enfermedad sólo de hombres, y 
no es así, ya que las mujeres 
también acuden al urólogo 
cuando es necesario. La urología trata de 
todas las enfermedades quirúrgicas relacio-
nadas con los riñones, uréteres, glándulas 
suprarrenales, vejiga y próstata. Los tumores 
afectan tanto a hombres como a mujeres.
¿Cómo surgió la idea de estudiar medici-
na y más concretamente la urología?

Estudiar medicina me surgió a raíz de que mi 
padre era enfermero y eso me llevó a querer 
conocer esta profesión. Después, el hecho 
de decidirme por la especialidad de urología 
no se debe a que me gustase más que otra. 
Durante mi época de estudiante ayudaba a 
operar a un doctor especialista en esta mate-
ria, me gustó y decidí seguir adelante.

¿Cuáles son las enfermedades 
más comunes en este ámbito?
Las enfermedades más comu-
nes son la incontinencia urinaria, 
que afecta a ambos sexos. Se 
producen por mecanismos dife-
rentes, pero hay que tratarlos de 
igual manera. Así como la hiper-
plasia prostática benigna  y el 
cáncer de próstata, muy fre-
cuentes en hombres. 
¿Qué tipo de prevención pode-
mos recomendar?`
Para el cáncer de próstata más 
que en la prevención hay que 
centrarse en el diagnóstico pre-
coz. Se recomienda una dieta en 
la que se produzca una ingesta 
abundante de licopenos y fitoes-
trógenos,  pero no hay una rela-

ción clara; y lo mismo ocurre con el déficit de 
vitamina D, que se ha puesto en relación con 
la gran incidencia que presentan los países 
nórdicos y la raza negra por la menor expo-
sición a los rayos solares y la relación que 
esto tiene con la producción de esta vitami-
na. Lo más recomendable es que los hom-

Juan Carlos Tamayo:  “La urología sigue siendo una gran desconocida”
El doctor Juan Carlos Tamayo es un reputado urólogo con una amplía experiencia en dicho sector. Jefe de 
Sección de Urología del hospital Príncipe de Asturias de Alcalá de Henares y vecino del barrio de Rejas, nos 
atendió para hablar sobre todo lo concerniente a esta especialidad médica.   

SALUD

Paseo de Ginebra 26, Madrid - 912344929
Calle Lanzarote 15, S.S. de los Reyes - 910583372

Calle Venezuela 27, Coslada - 917325480

¿Todavía no conoces el mejor
restaurante italiano de Las Rosas?
Descubre el menú de mediodía, envío a

domicilio GRATIS, eventos y más
www.ristoranteilquattro.es



bres de 50 años en adelante, y sobre todo si 
tienen antecedentes familiares, se hagan una 
determinación de PSA (antígeno prostático 
específico) en sangre porque es la forma de 
diagnosticar precozmente la enfermedad, lo 
que, sin duda, mejora el pronóstico.  Todo ello 
debe hablarse con el especialista para estu-
diar cada tipo de caso.
¿Cómo está la sanidad en nuestra 
Comunidad?
Si comparamos con respecto a otras comu-
nidades que yo conozco, por ejemplo Aragón 

o Castilla La Mancha, en listas de 
espera estamos bastante mejor  
Esto no quiere decir que sea la 
situación ideal. De hecho, en nues-
tra área sanitaria, uno de los princi-
pales problemas que tenemos es la 
respuesta a las interconsultas de 
atención primaria, ya que deberían 
de atenderse en un plazo máximo 
de 30 días y casi nunca se cumple. 
En resumen, creo que es muy 
mejorable.
¿Falta personal para atender a 
los pacientes?
Con el sistema actual, si. Hay que 
reconocer que el sistema es muy 
rígido. Creo que los médicos no 
debemos de ser funcionarios. Yo no 
quiero trabajar de ocho a tres, lo 
que quiero es que la población esté 
bien atendida. Con el actual presu-
puesto, pero una mayor flexibilidad en la 
gestión de los recursos y una mayor impli-
cación de los profesionales en esta gestión, 
a buen seguro que mejoraríamos notable-
mente la asistencia, y se podrían reducir 
notablemente las listas de espera. Hay que 
sacar provecho a los quirófanos, no es lógico 
tenerlos cerrados por las tardes. La escasa 
inversión junto con el sistema de gestión son 
los principales problemas que tenemos en 
la sanidad. 
¿Qué opina de las recientes huelgas 
sanitarias?

Los médicos de atención primaria están 
reclamando, porque están sobrepasados por 
la cantidad de pacientes que deben atender 
a diario en sus consultas. No es lógico que se 
acuda a consulta simplemente para obtener 
una receta o para tramitar una baja laboral. 
En una jornada laboral no se puede atender 
a 60 pacientes con un margen de 5 minutos 
para cada uno, porque la atención no puede 
ser buena. En la atención primaria es nece-
sario tener más profesionales. Los trámites 
administrativos hacen perder mucho tiempo. 
Como he dicho anteriormente, la gestión es 
el principal problema de nuestra sanidad. 
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S an Blas-Canillejas ha sido muy poco 
frecuentado por políticos de rango 
nacional o aspirantes a la presiden-
cia del Gobierno. En 1982 Felipe 

González celebró un mitin en el antiguo 
campo de fútbol del Simancas. Ese mismo 
año, en el anterior campo de fútbol del 
Destino (ubicado al lado del cementerio, 
entre las calles Esfinge y Néctar), dio tam-
bién un mitin Ramón Tamames, el candi-
dato presentado por Vox en la moción de 
censura contra Pedro Sánchez. En aquel 
momento era miembro del Partido 
Comunista de España que dirigía Santiago 
Carrillo. Julio Anguita (Izquierda Unida) 
compareció en el parque de Canillejas. Es 
la primera vez que un aspirante del Partido 
Popular a la presidencia del Gobierno pro-
tagoniza un evento público en el Distrito. 
Anteriormente acudieron Manuel Fraga y 
José María Aznar, pero a encuentros priva-
dos con militantes. El acontecimiento, 
‘Europa es Hispania’, estuvo organizado 
por el Partido Popular Europeo, y contó con 
la presencia, al margen de los anteriormente 
citados, de Esteban González Pons, portavoz 
del Partido Popular Europeo, y Dolors 
Monteserrat, eurodiputada, entre otros asis-
tentes. Intervinieron diversos grupos musica-
les con arraigo entre la población hispana. 
En declaraciones a Página de Distrito, Carlos 
Díaz-Pache, viceconsejero de la Comunidad 

de Madrid y presidente del Partido Popular 
de San Blas-Canillejas, explicó que se trataba  
de “un acto dirigido a nuestros queridos nue-
vos madrileños, a los hispanos que viven en 
Madrid, algunos de ellos en nuestro Distrito, 
de todas las nacionalidades de América lati-
na. Es un homenaje a todas las culturas, ban-
deras y acentos del español, a todos los 
peruanos, bolivianos, argentinos…, que son 
Madrid y forman Madrid”. Se ha usado la 

palabra Hispana, una voz últimamente 
denostada, o que cuanto menos se quiere 
evitar por algunos sectores, “porque esta-
mos hablando de los españoles del otro 
lado del Atlántico y de todo lo que nos une 
como hispanoamericanos, principalmente 
el español. Por eso hemos querido utilizar 
esa palabra”. Asimismo, Díaz-Pache resal-
tó que la presencia de Feijóo en el Distrito 
“formaba parte del compromiso del 
Partido Popular con cada uno de los 
barrios de Madrid. Ha querido estar en San 
Blas-Canillejas junto con el alcalde y la pre-
sidenta en este acto tan importante. 
Aunque nuestra idea es acudir a todas 
partes, desde el Partido Popular de San 
Blas-Canillejas intentamos que siempre 
vengan nuestros líderes al Distrito. De 
igual manera que recientemente han esta-
do tanto el alcalde como la presidenta, 
queríamos que también nuestro presiden-
te nacional lo conociera”.  Al serle recor-
dada una de las pocas presencias de polí-

ticos de rango nacional en San Blas-Canillejas, 
la de Felipe González, respondió que podría 
ser “un buen augurio. Espero que sí. Si Felipe 
González estuvo aquí en el 82 (con posterio-
ridad logró la victoria en las elecciones gene-
rales con la mayoría absoluta más holgada 
de nuestra democracia: 202 diputados) y 
ganó como ganó… Espero que eso se repita 
porque en España hace falta un cambio. Es 
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MITIN

El Paraíso congregó a Feijóo, Ayuso y Almeida
Alberto Núñez Feijóo, presidente del Partido Popular; Isabel Díaz Ayuso, presidenta de la 
Comunidad; y José Luis Martínez-Almeida, alcalde de Madrid, acudieron al auditorio del par-
que El Paraíso a un acto dirigido a los hispanos residentes en Madrid.

Celebramos nuestro 5º Aniversario



algo que se nota en la calle. Es muy impor-
tante que este año se produzca un vuelco 
electoral y que el Partido Popular vuelva al 
gobierno para revertir toda esta política que 
consideramos tan dañina por parte del 
Gobierno de Pedro Sánchez. La presencia de 
Núñez Feijóo lo anticipa”. La integración de 
todos los ciudadanos que han venido de fue-
ra, y más en concentro de Hispanoamérica, 
“representa muy bien lo que es Madrid. 
Madrid es el lugar en donde están todos los 
acentos del español. En San Blas-Canillejas 
tenemos a muchas personas procedentes de 
todas las partes del mundo, de una manera 
muy especial de Hispanoamérica, que son 
hermanos nuestros. Tenemos puestas las 
banderas de todos los países hispanoameri-
canos, pero también de otras comunidades, 
como Rumanía o China. Son nuevos madrile-
ños, no les llamamos inmigrantes, porque 
vienen aquí”. 

La fiesta del español
Por su parte, Alberto Núñez Feijóo agradeció 
al público su asistencia “a esta reunión, que 
es una prueba de la amistad y de la herman-
dad. Si hay dos personas claves para enten-
der lo que somos y lo que seremos en el 
futuro sin duda son el alcalde Almeida y la 
presidenta Ayuso. Si hay una tierra abierta 
para un partido abierto y acogedor, esa es 
sin duda Madrid. Muchas gracias a todos los 
hermanos hispanoamericanos, latinoameri-

canos, iberoamericanos que nos acompa-
ñan. Gracias a los campeones del Mundial 
de fútbol, los argentinos, a los uruguayos, a 
los paraguayos, a los peruanos, a los chile-
nos, a los mexicanos, a los hondureños, a los 
dominicanos, a los ecuatorianos, nicara-
güenses, bolivianos, salvadoreños, a los 
muchísimos venezolanos que hoy están 
aquí…, y a los rumanos. Y por supuesto al 
pueblo ucraniano. Para todos nuestro afecto, 
solidaridad y compromiso. Gracias por el 
compromiso con vuestro país y con el país 
de todos, que es España”. Durante su alocu-
ción, Feijóo calificó el acto como “la fiesta de 
nuestra historia, de esos 500 años compar-
tidos, del idioma con más futuro del mundo, 
que es el español. La fiesta de ser un gran 
pueblo a las dos orillas del Atlántico”. 
Isabel Díaz Ayuso resaltó que “Madrid es la 
casa de todos. Es ilusión, alegría y mestizaje. 
Es un pequeño mundo con gente de todas 
partes en el que todos son bienvenidos con 
igual cariño. En Madrid caben todos los acen-
tos y muy especialmente los de 
Hispanoamérica”. En referencia al Gobierno 

de Sánchez manifestó que no ha tenido “nin-
guna prisa en nacionalizar a tantos que ya 
llevan largos años aquí. Como tampoco la ha 
tenido para homologar titulaciones y permitir 
el trabajo de personal sanitario que venía 
desde sus respectivos países cuando más se 
les necesitaba. Somos 600 millones de per-
sonas que soñamos en español”. 
José Luis Martínez-Almeida aludió a la histo-
ria para enfatizar que “hace poco más de 500 
años se produjo el encuentro de dos mun-
dos, uno de los acontecimientos más lumi-
nosos de la historia de la humanidad y de los 
que más orgullosos nos tenemos que sentir. 
500 años después podemos hablar de una 
comunidad única. La Hispanidad es una his-
toria de éxito con unos vínculos que por 
mucho que los quieran destruir son indes-
tructibles. Son los lazos de la Hispanidad y los 
lazos del futuro del mejor Madrid”. La euro-
diputada Dolors Monserrat hizo hincapié en 
la importancia de la lengua española, “que 
avanza imparable en todo el mundo salvo 
tristemente en algunas partes de España, 
como por ejemplo en mi tierra (Cataluña)”.
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Feijóo: 
“Es la fiesta de nuestra 

historia, de 500 años 
compartidos, del idio-
ma con más futuro del 

mundo: el español”



PLENO

El texto, que contó con el res-
paldo, al margen del propio 
PSOE, de Ciudadanos, 
Partido Popular, Más Madrid 
y Grupo Mixto (Vox se abs-

tuvo), solicitaba “instar al área 
(municipal) competente por razón 
de la materia a que no se tome nin-
guna decisión respecto a posibles 
cesiones o usos de la finca antes de 
la celebración de las próximas elec-
ciones y composición del siguiente 
gobierno vecinal”. Un grupo de veci-
nos se personó en el pleno para 
apoyar esta propuesta y exhibió 
diversas pancartas.
Esta no es la primera vez que la 
situación de la Quinta de Torre Arias 
es debatida en un pleno. En otra anterior, en 
esta misma legislatura, la Junta rechazó otra 
propuesta del Grupo Socialista en la que se 
pedía a este organismo “comprometerse a no 
realzar ninguna gestión encaminada a ceder 
ni total ni parcialmente la finca de Torre Arias 
a ninguna entidad privada de cualquier tipo”. 
También se demandaba “instar a las áreas de 

gobierno correspondiente a que cumplan el 
citado compromiso”. En aquel momento sur-
gió el rumor de que la UCAM (Universidad 
Católica de Murcia), podría estar interesada 
en ocupar parte de ese lugar. 
Por su parte, el concejal presidente, Martín 
Casariego, ante una demanda formulada por 
Eduardo de la Hoz, de Vox, en la que solicita-

ba conocer “cuándo está previsto 
que, en reconocimiento a los poli-
cías nacionales y al resto de los 
ciudadanos que sufrieron el atenta-
do de la banda terrorista ETA contra 
la comisaría de San Blas, se coloque 
una placa en las proximidades del 
lugar donde aconteció este terrible 
suceso, dándose cumplimiento a lo 
acordado en los plenos de octubre 
de 2020 y enero de 2023”, explicó 
que había hablado “hace dos sema-
nas con la delegada del Gobierno, 
Mercedes González. A resultas de 
esta conversación me comentó que 
el permiso estará resuelto a finales 
de junio”. 
Este grupo también preguntó por los 

motivos por los que la línea 165, que conecta 
el Distrito con el Ramón y Cajal, no presta 
servicio durante los fines de semana, “con el 
consiguiente trastorno que ello supone. De 
igual forma nos cuesta trabajo entender que 
este servicio finalice a las 10 de la noche y no 
lo haga como las demás líneas. Parece una 
línea de segunda división”. 

La Junta aprobó instar al área municipal correspondiente a no adoptar ningún tipo de decisión sobre la Quinta de Torre 
Arias hasta que se hayan celebrado las elecciones. La iniciativa fue presentada por el Grupo Socialista. También se informó 
de que a partir de junio se instalará una placa en memoria del atentado terrorista ante la comisaría de San Blas.

La Junta pide que no se haga ninguna acción en Torre Arias hasta el 28 M
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La primera de las inauguraciones 
tuvo lugar en la estación de Bici-
Mad situada en la calle Alcalá 
506, en la que el regidor de 

nuestra ciudad, acompañado por el 
delegado de Medio Ambiente y 
Movilidad, Borja Carabante, y el conce-
jal del Distrito, Martín Casariego, pre-
sentó el renovado servicio de BiciMad. 
En palabras de Almeida, el 
Ayuntamiento “sigue completando el 
desarrollo de Bicimad, un servicio que 
se extenderá a lo largo y ancho de la 
ciudad, y que llegará por vez primera a 
los 21 Distritos de la capital”.
El Distrito de San Blas Canillejas conta-
rá con 27 estaciones, en las que los 
usuarios podrán disfrutar de 30 minu-
tos diarios gratuitos hasta el próximo 
31 de julio. Para iniciar el viaje hay dos posi-
bilidades: con tarjeta o a través de la aplica-
ción. El usuario puede usar la tarjeta BiciMad 
o la de transporte público asociada a la cuen-
ta de MPass. Todos los usuarios pueden infor-
marse a través de la aplicación o en el telé-
fono de Atención al Cliente (900 878 331). 

Centro de ciberseguridad
Posteriormente, José Luis Martínez-Almeida 
inauguró el nuevo Centro de Ciberseguridad 
del Ayuntamiento de Madrid (CCMAD) en 
nuestro Distrito, acompañado de la delegada 
de Seguridad y Emergencias, Inmaculada 
Sanz, y el concejal del Distrito, Martín 

Casariego.  Almeida señaló que el centro 
“es una pieza clave” dentro de la estrate-
gia de transformación digital de la ciudad 
(2023-2027), dotada con una inversión 
plurianual de 1.000 millones de euros.
Esta nueva instalación protege a las 
áreas de gobierno municipales y organis-
mos autónomos mediante cibervigilan-
cia, monitorización, detección y respues-
ta a ciberincidentes. 
Según ha reconocido Almeida, es inevi-
table que las administraciones sufran 
ciberataques, “por lo que tenemos que 
estar preparados para prevenirlos, hacer 
una detección temprana y dar una res-
puesta adecuada”, algo que va a ser 
posible acometer gracias a este nuevo 
espacio. Creado en diciembre de 2021, 
el Centro de Ciberseguridad se refuerza  

con estas nuevas instalaciones, una sala de 
control de 250 metros cuadrados, una sala 
de gestión de cibercrisis con capacidad para 
conectarse por videoconferencia con otras 
ubicaciones, 15 puestos de operador con 
pantalla curva panorámica, dos puestos de 
responsables y un videowall. 
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NOTICIAS

Almeida inauguró biciMad y el centro de ciberseguridad
El alcalde de Madrid, José Luís Martínez-Almeida estuvo presente en San Blas-Canillejas, don-
de realizó una intensa actividad en la que se incluyeron dos nuevas inauguraciones, las nue-
vas bases de BiciMad y el nuevo centro de Ciberseguridad del ayuntamiento de Madrid. 
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DEPORTES

un espacio deporti-
vo remodelado 
por el Área de 
O b r a s  y 
Equipamientos 

con una inversión de 13,8 
millones de euros y que ahora 
dispone de un nuevo pabellón 
de gimnasia artística equipa-
do con material para practicar 
ejercicios de anillas, barra fija, 
caballo con arcos, barras 
paralelas, salto de potro y sue-
lo con una inversión de 
200.000 euros.         
La inauguración contó con 
una exhibición a cargo de los 
jóvenes del club Gimnástico San Blas, acom-
pañados de Diana Plaza, gimnasta formada 
en el club y que fue olímpica en los Juegos 
Oímpicos de Atlanta 96. Los gimnastas mos-
traron cómo evoluciona la técnica desde la 
iniciación hasta la consecución de ejercicios 
de máxima dificultad y riesgo.
La remodelación del centro deportivo muni-
cipal ha supuesto la reforma integral de las 
piscinas de invierno y verano, el pabellón de 
gimnasia y el pabellón circular polideportivo. 

Además se está trabajando también en la 
renovación del pabellón Antonio Mata y en la 
mejora de los accesos, que se centra en la 
eliminación de barreras arquitectónicas.
“Después de tres años y dos días vuelven a 
casa. Han sido muchos días acogidos en el 
CDM Margot Moles de Vicálvaro al que hay 
que agradecer su ayuda. El jefe del departa-
mento Roberto Sánchez nos facilitó la insta-
lación con la escuela en colaboración y el 
club. La dirección del CDM Margot Moles con 

su actual director, Francisco 
Pouso, responsables operati-
vos, técnicos de mantenimien-
to, oficina y operarios nos han 
tratado y cuidado con cariño 
durante todo este tiempo. 
Pese a todo pronóstico la 
escuela quedo con un 100% 
de ocupación a los pocos 
meses de instalarnos y ha 
generado 300 niños y niñas en 
lista de espera”, manifestó 
Silvia Fernández, directora 
técnica del Club Gimnástico 
San Blas.  “El club ha incre-
mentado el número de depor-
tistas, 100 federados han 

competido estos años llevando el nombre de 
San Blas por toda la geografía española. Tres 
deportistas han participado con los equipos 
nacionales en campeonatos internacionales. 
Hasta los adultos han seguido con nosotros. 
Agradecer al jefe del departamento de 
Deportes Alberto Hernanz junto con su equi-
po y a la dirección del CDM San Blas, Juan 
Pablo García, que nos abren las puertas a un 
futuro que se vislumbra prometedor para el 
deporte del distrito y de todo Madrid”.

El alcalde de Madrid. José Luís Martínez-Almeida, acompañado por la concejala delegada de Deportes, Sofía Miranda y 
el concejal del Distrito, Martín Casariego inauguró el nuevo pabellón de gimnasia artística del CDM San Blas.

El CDM San blas recupera su pabellón de gimnasia
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C
ómo surgió la idea de 
formar un grupo con 
siete mujeres de dife-
rentes formaciones 
musicales? 

Queríamos probar a hacer afro-
beat, un estilo poco interpretado 
por mujeres y aportar cada una sus 
influencias a esta nueva mezcla
¿Quienes integráis Hafa 
Afrosweet?  
Marina Blanot, voz; Laura Nadal, 
teclado; Elena Castello, guitarra; 
Ana Morga, percusión; Sara 
González, batería; Belén Martín, 
saxo; e Inma Claudio, bajo.
El grupo se fundó en 2017¿Cual ha sido 
vuestra evolución desde entonce?
Empezamos a tocar en el local sin ninguna 
pretensión, sólo por probar cosas nuevas y 
después de un tiempo nos dimos cuenta que 
sonaba muy bien lo que hacíamos y decidimos 
componer temas originales nuestros. Después 
grabamos un E.P. de cinco canciones y empe-
zábamos a coger fuerza en las salas y eventos 
donde tocábamos, la pandemia ralentizó un 
poco el proceso pero después seguimos con 

más ilusión y hemos participado en varios fes-
tivales y en la gira G.P.S del INAEM.
¿Con qué géneros musicales os sentís más 
identificadas?  
Con cualquiera que nos permita bailar, emo-
cionarnos y contar nuestro mensaje. Pues nos 
hemos inventado una palabra, afrosweet. Nos 
inspiramos en armonías africanas y lo fusiona-
mos con reggae, funk, soul, pop latino…  
¿En qué momento está el panorama musi-
cal en nuestro país?  

Pues nos gustaría tener más repre-
sentatividad en los festivales más 
conocidos en los que sigue habiendo 
bandas compuestas por hombres, 
principalmente, que los programado-
res confíen más en nosotras. 
¿Se puede vivir dignamente  de la 
música?
Actualmente, casi todas las compo-
nentes del grupo compaginamos el 
trabajo en HAFA con otros proyectos 
musicales, clases de música o tareas 
relacionadas con la música y la cultu-
ra, pero hay épocas más flojas en las 
que se hace difícil mantenerse.
Queremos grabar un nuevo E.P. con 

canciones nuevas, más videoclips y estamos 
proyectando a salir a tocar fuera de España, 
Europa, América y por supuesto África.
¿Cómo os acogido el público en vuestra 
actuación?
Creo que el publico ha disfrutado con nuestras 
canciones. Al principio ha costado un poco, 
pero conforme ha ido avanzando el concierto 
han comenzado a interactuar con nosotros y 
a bailar. Estamos muy satisfechas con la aco-
gida del público.    

Dentro del programa 21 Distritos, el grupo Hafa Afrosweet se presentó en el Centro Cultural Antonio Machado 
con un espectáculo plagado de arte, ritmo y buen hacer musical. Lo forman siete mujeres procedentes de 
diferentes formaciones musicales. Tras su actuación pudimos charlar con sus componentes.  

Hafa Afrosweet, un grupo de mujeres con ritmos africanos   
CULTURA

¡Descubre nuestro delicioso menú por
10,90€ de lunes a viernes! 

Fines de semana y festivos 13,90€
Lo publicamos todos los días en
www.elrefugiodelasrosas.com

¡Te esperamos en la terraza con más solera de Las Rosas!

¡Ven a disfrutar de los mejores partidos de
fútbol en nuestro salón y terraza!

C/ Sofía, 187   916 84 10 86

¡ABRIMOS

TODO EL DÍA!

Desde las 

8.00 am hasta

medianoche

TE LOLLEVAMOS 
A CASA

GRATIS





Q
ué es la Agencia de Empleo?
La agencia de colocación autori-
zada por la Comunidad, y por 
consiguiente por el ministerio, 
que capacita al Ayuntamiento de 

Madrid a intermediar laboralmente. Es decir, 
a intentar captar ofertas y a realizar procesos 
de selección con los candidatos para llegar a 
la cobertura de las ofertas. Esa es nuestra 
función principal. Pero para poder ofrecer 
candidatos a las empresas que los necesitan 
estos tienen que tener los requisitos necesa-
rios. Luego podemos realizar las acciones 
necesarias para capacitarlos. 
Y ese cometido lo hacen ustedes aquí, en 
el Distrito.
Aunque también está la página virtual de 
empleo para que puedas realizar todo a través 
de la página web, saltaempleo.madrid.es. La 
propia web es una vía para acceder a nues-
tros servicios. También se puede llamar al 010 
o contactar con la web del Ayuntamiento y 
pedir una cita previa. Y si desean venir aquí 
directamente, les vamos a atender igual. No 
es necesario tener una cita previa. 
¿Cómo se detectan las necesidades de la 
persona a la que se va a asesorar?
Se realiza una entrevista de diagnóstico. El 
interesado nos describe sus aptitudes y sus 
deseos. Por ejemplo, ‘he sido camarero o fon-
tanero y ahora quiero cambiar, necesito mejo-
rar mis conocimientos informáticos…’. La 

Agencia tiene casi 100 técnicos especializa-
dos que son los que valoran las cualidades y 
las carencias del entrevistado. Y son los que 
les orientan. Todos nuestros servicios son gra-
tuitos.
¿Cuáles son las principales carencias que 
se están detectando?
En primer lugar realizamos un proceso de seg-
mentación. Cada grupo suele tener un perfil 
muy parecido. Ahí detectamos las necesida-
des. En digitalización tenemos talleres de alfa-
betización digital, principalmente para las 
personas de más edad. Pero en los jóvenes 
está el problema de hablar en público, de 

saber trabajar en equipo… Y, naturalmente, 
quieren trabajar en aquellos trabajos que son 
proyectados por las redes sociales. El caso es 
que una persona que se forme como pesca-
dero o pocero, no tarda ni un día en encontrar 
trabajo. Entre los grupos a los que anterior-
mente nos habíamos referido podemos citar 
a los jóvenes en busca de su primer empleo, 
personas mayores de 45 años y personas con 
baja cualificación. Nos hemos especializado 
en las 25 ocupaciones más demandas del 
mercado madrileño. 
¿Y de esos 25 trabajos cuáles son los más 
eficaces?
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ENTREVISTA

“La intención es convertir al Distrito en la capital de la digitalización”
Recientemente fue inaugurado el Campus Digital de San Blas, que integra la Escuela de Competencias San 
Blas Digital, dependiente de la Agencia para el Empleo de Madrid, y un centro de formación digital dependien-
te de la Comunidad de Madrid. Luis Miguel González Durán es el jefe de Servicios de Gestión de Empleo. 



Sin duda, la hostelería. En este campo hay una 
oferta permanente. En construcción, igual. Lo 
mismo pasa con los trabajos relacionados con 
el mantenimiento: electricidad, fontanería… 
Asimismo, en administración, sector sanitario 
y pequeño comercio. 
¿En materia de empleo, cuáles son las 
características de San Blas-Canillejas?
Hemos recalado aquí, en un distrito SURES; 
precisamente porque los datos de desempleo 
son peores a la media. Las características son 
mayor paro juvenil y menor cualificación. 
¿Tienen un nivel de colocación satis-
factorio?
En ese apartado soy muy exigente. Siempre 
que haya una persona en desempleo hay un 
drama. Pero sí puedo decir que el nivel es 
satisfactorio. Y que este servicio es más efi-
ciente que otros de empleo similares de otras 
ciudades o comunidades, también. Pero sigue 
habiendo mucho margen de mejora. 
Hábleme del campus digital, que cuenta 
con la Escuela de Competencias y la for-
mación digital.
La Escuela de Competencias San Blas Digital 

la estamos gestionando desde la 
Agencia. Con ella pretendemos 
enseñar toda esa serie de necesi-
dades individuales que detectamos 
son comunes, como, las prepara-
ciones para las entrevistas… Una 
persona puede tener una compe-
tencia muy alta en un lenguaje 
informático y tener problemas para 
trabajar en equipo, una cualidad 
que también demandan las empre-
sas.  Esa capacitación se la certifi-
camos. Por otra parte, en el centro, 
que está gestionado por la Comunidad de 
Madrid, se van a realizar las capacitaciones 
técnicas en lenguajes informáticos a través de 
un centro satélite del centro de referencia 
nacional en nuevas tecnologías de todo el 
Estado que se encuentra en Getafe. Se van a 
dar las titulaciones técnicas oficiales, bien por 
parte de la administración española o bien 
según las licencias que otorguen grandes 
compañías del sector. 
¿Se está intentando convertir a San 
Blas-Canillejas en la capital de la digita-
lización?
Esa es la intención. Abarcaremos desde la 
alfabetización digital a los lenguajes más 
punteros que son más demandados por el 
mercado madrileño. Estamos especializados 
en el mundo digital y en jóvenes. Se trata de 
que sus conocimientos los sepan aprove-
char, pasando por las titulaciones correspon-

dientes, para servirse de ellos en una deter-
minada profesión. 
¿Qué importancia tiene que este proyecto 
esté enmarcado en el SURES?
Está enmarcado en el SURES porque Madrid 
cuenta con un fondo de reequilibrio territorial 
con el que se pretende que todos los distritos 
estén lo más equiparados posible en todos los 
indicadores. 
¿Cómo está el centro actualmente?
Se puso en funcionamiento en enero y se 
inauguró en febrero. En estos momentos esta-
mos alimentando la página web, sanblasdigi-
tal.es, para que todas las actividades estén 
disponibles para los ciudadanos. Ya contamos 
con personal de especialización y grupos que 
están empezando a organizar todas las actua-
ciones. Vamos poco a poco. Nos falta comple-
tar la oferta, ya que la idea es que esté abier-
to de 9 de la mañana a 9 de la noche e incluso, 
también, unos 25 sábados al año. 
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“Hemos recalado aquí, 
en un distrito SURES, 

porque los datos de 
desempleo son peores 

a la media”



El viaje estuvo dividido en tres 
partes. En primer lugar, una 
visita a las excavaciones de 
la Sierra de Atapuerca. En 

segundo lugar, un taller práctico de 
construcción de herramientas pre-
históricas en el Centro de 
Arqueología Experimental (CAREX). 
Finalmente, los alumnos pudieron 
observar en el Museo de la 
Evolución Humana los fósiles con-
servados de la fauna local y de los 
distintos tipos de homínidos: falan-
ges, cráneos, astas, mandíbulas, 
etc., y también una colección de 
herramientas líticas talladas por 
nuestros antepasados.  Con esta 
actividad extraescolar, el I.E.S. 
Francisco de Quevedo busca enriquecer la 
formación de los alumnos, llevándolos al lugar 
donde se han encontrado algunos de nuestros 
más remotos orígenes, y que en el año 2000 
fue declarado por la UNESCO Patrimonio de la 
Humanidad. 
Organizado por el Departamento de Filosofía 

del instituto, este viaje tiene como finalidad 
reforzar los contenidos teóricos vistos en el 
aula. Para comprender el mundo que nos 
rodea y a nosotros mismos, fomentamos que 
nuestro alumnado conozca los principales 
aspectos de la teoría evolutiva y de la filogenia 
humana. La existencia de un yacimiento de 
primer orden mundial. 

Como la mayoría de los grandes 
descubrimientos arqueológicos, los 
orígenes de Atapuerca están ligados 
al azar. En 1896, la empresa británi-
ca The Sierra Company Limited, que 
se proponía unir por ferrocarril los 
Altos Hornos de Bilbao con la ciudad 
de Burgos y la vecina localidad de 
Villafría, realizó un hallazgo sorpren-
dente. Lo que ha convertido a 
Atapuerca en un yacimiento tan sig-
nificativo es su posición geográfica 
privilegieda. A lo largo del neolítico 
fue una zona de paso con valles, 
montañas y un cauce fluvial abun-
dante, lo que atraía no solo a nues-
tros ancestros, sino a también a una 
fauna muy variada, de la que se han 

encontrado ejemplares de rinocerontes, 
bisontes, caballos, tortugas, osos o tigres. 
Lo más destacado del yacimiento es la pre-
sencia de, al menos, cinco especies de homí-
nidos:  homo antecessor, preneandertal (has-
ta hace poco homo heidelbergensis), homo 
neanderthalensis y homo sapiens. 

Los alumnos de 1º de Bachillerato del I.E.S. Francisco de Quevedo realizaron una visita al yacimiento de 
Atapuerca. Ubicado a unos 16 kilómetros al este de Burgos, en él los estudiantes pudieron comprobar de 
primera mano las pruebas empíricas que respaldan la teoría evolutiva, así como los restos de homínidos más 
antiguos hallados en el continente europeo. 
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El IES Francisco de Quevedo visita Atapuerca
EDUCACIÓN
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Mercedes González, nueva directora general de la Guardia Civil

González sustituirá a María 
Gámez, quien presentó su 
dimisión. Fue nombrada dele-
gada del Gobierno el 31 de 
marzo de 2021, cargo que ha 

venido ejerciendo hasta la actualidad. Su 
nombre ha sonado en varias ocasiones 
para ser candidata del PSOE a la alcaldía 
de la ciudad. Tiene 48 años. Fue concejal 
del Ayuntamiento de Madrid entre 2015 y 
2021. Ello posibilitó que fuera la concejal 
adscrita a los distritos de San Blas-
Canillejas y Barajas. También fue secreta-
ria general del PSOE de Barajas. Es licen-
ciada en Periodismo. 
Tras su nombramiento González manifestó que “es un privilegio 
y un honor estar al frente de una institución cargada de la histo-
ria de nuestro país y en un momento complicado. Me avala el 
hecho de haber sido delegada del Gobierno, ya que durante ese 
tiempo he coordinado los Cuerpos y Fuerzas de Seguridad del 
Estado en la región”. También mostró su confianza en “estar a la 
altura” en esta nueva etapa y reconoció tener “un sentimiento 
agridulce porque la salida de Gámez (su antecesora) ha sido 
tremendamente injusta y me parece que ha hecho honor al lema 

de la Guardia Civil: ‘el honor es mi divisa’”.
Al año de haberse producido su nombra-
miento como delegada del Gobierno, Página 
del Distrito publicó una entrevista en exclu-
siva con ella, en la que, entre otras cuestio-
nes, acusaba a los gobiernos municipales y 
autonómicos de “estar vendiendo motos 
que ni tan siquiera tienen ni sillín, ni ruedas, 
ni manillar. Te montas en ellas y te conducen 
hacia espacios que dan muchos titulares y 
mucha proyección nacional. Pero si ahon-
das en la cuestión, José Luis Martínez- 
Almeida no ha hecho nada en esta ciudad”. 
También reconoció su ilusión por ser alcal-
desa de Madrid:  “Creo, porque no quiero 

ser maximalista, que para todo el mundo que le guste la política 
lo más bonito que puede llegar a ser es alcalde de su ciudad”. 
Asimismo, al ser preguntada por los motivos por los que el PSOE 
llevaba tanto tiempo sin conseguir la alcaldía respondió que este 
hecho se había producido “porque hemos cometido muchos 
errores. El principal, haber trasladado a la ciudadanía que Madrid 
no era importante para nosotros. La apuesta de poner a determi-
nadas personas que luego no han sostenido sus candidaturas y 
se han ido a la mitad del mandato ha sido un error”.

Mercedes González, hasta ahora delegada del Gobierno en Madrid, será la nueva directora general 
de la Guardia Civil. Con anterioridad fue la concejal adscrita por el PSOE a los distritos de San Blas-
Canillejas y Barajas.

NOTICIAS
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